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СТИХИЯ

Ветер-
вредитель

В выходные в Севастополе сильный 
ветер нанес урон городу и его жителям. 
Поваленное ветром дерево повредило се-
вастопольцу автомобиль, другое, упав на 
теплотрассу, оставило без отопления 10 
частных жилых домов. К счастью, обош-
лось без жертв. 

Как сообщили в пресс-службе МЧС Се-
вастополя, днем 12 февраля сильный ветер 
сорвал с крыши поликлиники № 1 на площа-
ди Восставших металлический лист кровли 
со сливной трубой, который повис над вхо-
дом в здание. Возникла угроза для посетите-
лей поликлиники и проходивших мимо людей. 
Прибывшие спасатели первой пожарной час-
ти при помощи автолестницы сорвали навис-
шую конструкцию и уложили на землю. 

В 5 утра 13 февраля в МЧС поступило со-
общение от жительницы одного из домов по 
улице Суворова. Из-за ветра дерево сильно 
наклонилось и ветками выбило окно кварти-
ры третьего этажа, а также придавило авто-
мобиль, стоящий во дворе. Пожарные, при-
бывшие к месту вызова, распилили дерево и 
убрали с дороги. В этот же день в Инкермане 
по улице Шевкопляса упало еще одно дере-
во. Кипарис повредил участок теплотрассы 
и загородил движение на проезжей части. 
Без отопления осталось 10 частных жилых 
домов. Сотрудники 7-й пожарной части рас-
пилили дерево и освободили от него дорогу. 
Аварию работники Севастопольской теплосе-
ти ликвидировали к вечеру. 

Ольга КОЛЬЦОВА

НАЛОГОВЫЙ КОДЕКС В ВОПРОСАХ И ОТВЕТАХ

Н
а вооружении Севас-
топольского ГАИ по-
явился новый прибор 
для изменения скоро-
сти — «Трукам». Раз-

работанный американцами, 
он измеряет скорость авто 
с помощью лазерного луча 
и фиксирует нарушения на 
видео. Обжаловать показа-
ния прибора в суде практи-
чески невозможно. 

На сегодняшний день в Се-
вастополе такой прибор один 
и работать с ним умеют толь-
ко два сотрудника ГАИ — ин-
спектора дорожно-патрульной 
службы Павел Макаров и 
Александр Якубовский (на 
фото). Последний ездил спе-
циально в Киев на обучение, 
полученные знания по работе 
с прибором он передал своему 
напарнику.

Работать с «Трукамом» П. 
Макаров и А. Якубовский на-
чали 29 декабря. Инспектора 
оттачивают свои навыки еже-
дневно. За это время ими с по-
мощью прибора было выяв-
лено более 650 нарушителей 
скоростного режима. Стоят ин-
спектора обычно на аварийно-
опасных участках, рядом с не-
регулируемыми пешеходными 
переходами. Работает прибор 
в ручном режиме, но также мо-
жет использоваться и в автома-
тическом. 

«Трукам» прошел государс-
твенную метрологическую ат-
тестацию, то есть является 
прибором «легальным». По за-
верению Госавтоинспекции 
лишен тех недостатков, кото-
рые есть у «ВИЗИРа».
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В середине января специа-
листами Государственной 
экологической инспекции в 

Севастополе совместно с предста-
вителями Севастопольской меж-
районной природоохранной про-
куратуры и сектора ветеринарной 
милиции по проведению карантин-
ных ветеринарных мероприятий 
УМВД Украины в Севастополе был 
выявлен факт незаконного приоб-
ретения и содержания граждани-
ном М.Хохлачом в неволе диких 
животных — лисицы и бурого мед-
ведя, занесенного в Красную кни-
гу Украины.

В ходе обследования условий со-
держания животных было установ-

лено, что они не соответствуют ус-
тановленным нормам. Животные 
запущенные, грязные, пищей и водой 
не обеспечены. У лисицы поврежде-
на лапа, у восьмимесячной медведи-
цы имеются потертости от ошейника. 
У владельца животных отсутствова-
ли документы, подтверждающие за-
конность приобретения или изъятия 
из природной среды диких животных, 
а также их содержания в неволе. 

В отношении правонарушителя 
составлено три протокола на осно-
вании статей Законов Украины «О 
защите животных от жестокого об-
ращения», «О животном мире» и «О 
Красной книге». 

Изъятые животные были переда-

ны на временное содержание в Ял-
тинский зоопарк «Сказка» для прове-
дения ветеринарного обследования и 
выдачи заключения об их физичес-
ком состоянии. Их поместили в удоб-
ные вольеры. Директор зоопарка 
Олег Зубков сообщил, что «никогда 

не видел такого неухо-
женного, грязного мед-
вежонка».

В пятницу, 11 фев-
раля, Нахимовский 
районный суд вынес 
постановление о кон-
фискации медведя и 
лисицы у незаконного 
владельца, звери пока 
останутся в Ялтинском 
зоопарке. Как сообщил 
по телефону О.Зубков, 
«…медвежонок начал 
активно расти и наби-
рать вес, потому что в 
его рацион были вве-

дены мясо и рыба. При содержании 
у прежнего владельца медвежонку 
вообще не давали ни рыбы, ни мяса, 
а кормили только овощами и хлебом, 
что могло привести к развитию раз-
личных заболеваний и замедлило бы 
процесс роста». 

СУДЬБА ЖИВОТНЫХ

Из неволи – в «Сказку»
Инвесторам 
предложат 
Севастополь
10-11 июня в Севастополе пройдет 
инвестиционный форум «Севас-
тополь — территория быстрого 
инвестирования». Для его подго-
товки уже создан инвестицион-
ный комитет. Пройдет форум на 
базе Севастопольского института 
банковского дела.

Как сообщил 14 февраля на со-
вещании заместитель председателя 
инвестиционного комитета, замести-
тель председателя СГГА Игорь Лок-
тионов (на фото), планируется, что 
в форуме примут участие около 200-
250 представителей бизнеса, между-
народных финансовых организаций, 
иностранные банки, международные 
коммерческие структуры.

— Пока сложно сказать, каков бу-
дет круг участников форума, — ска-
зал И. Локтионов, — но уже сегодня 
желание принять в нем участие изъ-
явили российские и крымские бизнес-
мены, Евробанк, представители биз-
неса Турции, Грузии, Прибалтики.

ДЕНЬГИ
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В долгах 
как в шелках

Задолженность населе-
ния по плате за услу-
ги ЖКХ за 2010 год по 

Севастополю составляет 53 
млн 368 тыс. грн. — такую 
цифру озвучил на аппарат-
ном совещании с подведомс-
твенными предприятиями 
первый заместитель пред-
седателя Севастопольской 
городской государственной 
администрации Сергей Жи-
водуев.

С должниками, которые иг-
норируют необходимость оп-
лачивать полученные услуги, 
ведется претензионная работа, 
подаются иски в суды. Одна-
ко, как считает первый зампред 
главы города, есть и другая про-
блема.

«Психологически объяснимо 
нежелание человека несколь-
ко раз ходить делать плате-
жи, поэтому, как правило, все 
ждут, пока поступят счета от 
всех обслуживающих организа-
ций. Кроме того, жители горо-
да, а еще более — сельской зоны 
— сталкиваются с различными 
проблемами при оплате: долги-
ми очередями, невозможностью 
оплатить все счета в одно окно, 
необходимостью оплаты процен-
тов за проведенные операции в 
некоторых банках и т.д.», — от-
метил Сергей Живодуев.

По его мнению, именно поэ-
тому пик поступления платежей 
от населения приходится на 20-е 
числа месяца, тогда как для нор-
мального функционирования го-
родского хозяйства необходимо 
их поступление до 20-го числа. 
Здесь есть недоработки, которые 
необходимо устранить, считает 
С. Живодуев. — Организации, 
направляющие счета, должны 
до минимума сократить время 
предоставления счетов жителям 
региона, а руководители райо-
нов — обеспечить возможность 
беспрепятственной и удобной 
оплаты этих счетов. 

«Эту проблему нужно решать 
сейчас, потому что со вступле-
нием в силу штрафных санкций 
по коммунальным платежам си-
туация может обостриться в не-
сколько раз и привести к весьма 
плачевным последствиям, пре-
жде всего — самих граждан, у 
которых образуется задолжен-
ность. Так что направление у 
нас сегодня одно: все сделать 
для удобства жителей Севас-
тополя», — подытожил Сергей 
Живодуев.

Надежда ДИДЮРА

Город

К О Р О Т К О По словам председателя 
Севастопольской го-
родской государствен-

ной администрации Вале-
рия Саратова, на месте, где 
сейчас расположен оптовый 
овоще-продуктовый рынок 
«Чайка», будет построен тор-
говый комплекс. 

По мнению главы СГГА, то, 
что сейчас происходит на рын-
ке «Чайка», «это самый настоя-
щий гадюшник в центре города». 
«Мы сейчас рассматриваем воп-
рос перевода рынка в другое мес-
то, я считаю, что в этом месте бу-
дет построен торговый комплекс, 
— проинформировал В. Саратов. 
— Рынок нужно однозначно пе-
ремещать, там место, не приспо-
собленное к рынку по дорогам, по 
стоянкам машин. Нам надо в це-
лом изменить состояние площа-
ди Восставших, делать ее краси-
вой с развязками дорог».

В Ленинской ГНИ предпри-
нимателям сообщили, что тор-
говые патенты для работы на 
«Чайке» продлеваться не будут.

НОВОСТЬ НЕДЕЛИ

В
детском город-
ке «Лукоморье» 
к Дню влюблен-
ных приготовили 
самый большой 

пряник в Украине, а на 
территории Историчес-
кого бульвара заложи-
ли «Клумбу любви».

13 февраля в «Луко-
морье» установлен новый 
рекорд Украины — из-
готовлен пряник в виде 
двух сердец весом 290 ки-
лограмм и площадью 12 
квадратных метров. 

Пряник приготовили 
кондитеры торгового дома 
«Фантазия». По словам ру-
ководителя данного пред-
приятия Алексея Сте-
панова, в его создании 
участвовали 12 человек. 
Он изготовлен по рецеп-
ту 18 века, для его приго-
товления были использо-
ваны только натуральные 
продукты. В качестве на-
чинки — изюм и имбирь. 
Но из-за разных вкусов се-
вастопольцев часть кусоч-
ков-сердечек приготови-
ли с одним компонентом, 
часть — с другим. Свер-
ху лакомство было полито 
глазурью. 

Отведать сладкий пря-
ник смогли все желаю-
щие. 

А на Историческом 
бульваре общественная 
организация «Развитие 
Севастополя» совместно с 
ООО «Озеленитель» зало-
жили «Клумбу любви». Ее 
обозначили бутом и вско-
пали. 

Как рассказали пред-
седатель ОО «Развитие 

Севастополя» Кирилл 
Радионов и заместитель 
председателя Алексей 
Демьяненко, в начале 
весны по периметру клум-
бы в виде сердца будет вы-
сажен густой кустарник. В 
мае на клумбу все желаю-
щие смогут высадить лю-
бые цветы с табличкой, 
на которой будет указано 
имя любимого человека, в 
знак любви к которому и 
высажен цветок. «Возмож-
но, это станет доброй тра-
дицией для молодоженов 
— высаживать по цветку 
друг для друга как сим-
вол настоящей и красивой 
любви на долгие годы», — 
высказал мнение К. Ра-
дионов. 

Организаторы надеют-
ся, что уже к лету она рас-
цветет. Уход за цветами 
будет осуществлять ООО 
«Озеленитель».

В этот же день впервые 
в городе состоялся конкурс 
на лучшую пару города Се-

вастополя. Лучшей парой 
года стала семейная пара 
Радмила и Петр Пучок. 
В подарок они получили 
романтическую поездку 
в один из удивительных 
уголков Крыма. Пара, за-
нявшая второе место, — 
романтический ужин на 
двоих при свечах. Третье 
— косметические наборы 
для пары. Организаторы 
надеются сделать его тра-
диционным.

Вечером 14 февра-
ля в центре Севастополя, 
между Дворцом детского 
и юношеского творчества 
и ИнБЮМом, состоялась 
акция «Пылающие серд-
ца». Участники выставили 
на асфальте свечи в виде 
двух сердец. 

Это мероприятие про-
ходит четвертый год под-
ряд. Организаторы — об-
щественное молодёжное 
движение «Родственные 
души» и «Студактив».

Ольга КОЛЬЦОВА

ПРАЗДНИКИ, ПРАЗДНИКИ

Пряник-гигант и «Клумба любви»

Фестиваль грации
В субботу 19 февраля в 18-00 в академичес-
ком театре им. А.В. Луначарского  состоится 
16-й городской конкурс «Севастопольская 
красавица-2011».

Организаторами конкурса традиционно высту-
пают  севастопольский центр моделей «Мария», 
управление культуры и туризма СГГА и Нацио-
нальный комитет «Мисс Украина». Победительни-
ца фестиваля будет представлять Севастополь на 
всеукраинском шоу «Мисс Украина» и на других 
престижных конкурсах.

Как рассказала арт-директор конкурса Анна 
Левковец, «Севастопольская красавица» — 
ожидаемый и любимый в городе праздник гра-
ции. Ежегодно он проходит при полных аншлагах 
и вызывает большой интерес у зрителей и масс-
медиа.

Оргкомитет конкурса «Севастопольская кра-
савица-2011» считает своей главной задачей 
представить на суд зрителей яркое, красочное 
шоу, в котором участницы, прежде всего, должны 
выступить талантливой и сплоченной командой.

Cевастопольцев и гостей города ждет не толь-
ко встреча с красавицами, но и увлекательная эс-
традная программа. А также дегустация игристых 
вин от Крымской Шампани.

Водитель на «Жигулях» 
сбил гаишника и 
сотрудника «Беркута»

В Севастополе водитель «Жигулей» сбил 
на дороге автоинспектора и сотрудника 
спецподразделения «Беркут», которые 
оказывали помощь пострадавшим в ДТП. 
По данным пресс-службы управления ГАИ 
в Севастополе, происшествие произошло 
на автодороге Ялта — Севастополь из-за 
того, что водитель не справился с управ-
лением.

Согласно сообщению, 14 февраля в 19.35 на-
ряд ДПС после получения сообщения оператив-
ного дежурного ГАИ прибыл на место дорож-
но-транспортного происшествия в районе кафе 
«Миф» на автодороге Ялта — Севастополь. Со-
трудники ГАИ заметили опрокинувшийся авто-
мобиль «УАЗ», из которого пытались выбраться 
водитель и пассажиры. При этом один из инспек-
торов ГАИ обозначил место ДТП, а второй ра-
ботник автоинспекции и сотрудник спецподраз-
деления «Беркут» начали оказывать помощь 
пострадавшим.

В это время водитель автомобиля «ВАЗ -2107», 
который двигался по автодороге со стороны Ялты, 
на левом закруглении дороги не справился с управ-
лением, выехал на полосу встречного движения и 
совершил наезд на сотрудника ГАИ и сотрудника 
«Беркута».

В результате ДТП инспектор ДПС и милиционер 
«Беркута» с травмами были доставлены в 1-ю го-
родскую больницу.

По факту ДТП ведется следствие.

«Москвичи»-погорельцы
Как сообщает пресс-служба МЧС Украины в 
городе Севастополе, за 14 февраля в Ленин-
ском районе сгорело два автомобиля марки 
«Москвич». Первый пожар произошел око-
ло 4 часов утра по проспекту Генерала Ос-
трякова. Почти в это же время загорелась 
вторая машина по улице Маршала Геловани. 
Оба автомобиля находились вблизи жилых 
домов.

Когда машины полностью охватил огонь, пожар 
заметили очевидцы и позвонили в МЧС. К приезду 
спасателей «Москвичи» полностью выгорели. Пред-
положительная причина пожаров — поджог. Вла-
дельцы автомобилей устанавливаются.

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

В понедельник, 14 февраля, со-
стоялось первое судебное за-
седание по делу Владислава 

Пискуна, который 21 ноября, двига-
ясь на БМВ по улице Гоголя, возле 
дома № 26, с превышением скоро-
сти, не справился с управлением, 
выехал на тротуар, где сбил на-
смерть маму с двумя дочками. 

Несмотря на то, что заседание 
объявлено открытым, журналистов не 
пустили, сославшись на слишком ма-
ленькое помещение зала суда. Жур-
налисты написали жалобу на неправо-
мерные действия работников суда. 

После заседания адвокат подсуди-

мого Александр Рудь дал комментарий 
прессе: «Мой подзащитный полностью 
признал свою вину и раскаивается. Мы 
хотели пойти по сокращенной схеме, 
предусмотренной Уголовно-процес-
суальным кодексом Украины. Когда в 
случае признания вины процесс мож-
но закончить за один день. Но четверо 
потерпевших возражают против быс-
трого завершения процесса. Дело бу-
дет слушаться в полном объеме. 

Сегодня допросили подсудимого и по-
терпевших. Продолжение слушания на-
значено на 10 часов утра 9 марта 2011 г. 

По информации, полученной у 
адвоката, были проведены все не-
обходимые и возможные эксперти-
зы: транспортно-трассологическая, 
автотехническая и техническая, на 
предмет возможных поломок. «На 
мой взгляд, все необходимые следс-
твенные действия выполнены. При-
чина аварии — неправильный выбор 
скорости в зависимости от дорож-
ных условий. Разница в сроке, на ко-
тором настаивают сторона обвине-
ния и защиты, составляет пять лет. 
Законодательство предусматривает 

от пяти до десяти лет лишения сво-
боды за такие правонарушения. На 
данный момент выплачена матери-
альная компенсация девушке, пасса-
жиру БМВ, а также ей компенсиро-
ваны затраты на лечение. 

Сторона потерпевших заяви-
ла иск на 12 миллионов гривен ком-
пенсации морального ущерба. Ни я, 
ни мой подзащитный не возражали 
против присутствия прессы на про-
цессе. Нам нечего скрывать», — ска-
зал А. Рудь.

www.ipcsevastopol.org

Над Пискуном начался суд
ГРОМКОЕ ДЕЛО
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Торговый комплекс – 
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События

К О Р О Т К О

График приема граждан (избирателей) 
депутатом городского Совета 

по 38-му избирательному округу 
Жунько Леонидом Михайловичем

Место проведения 
приема

Время приема Тел. для 
записи 
на прием

пос. Андреевка, по-
мещение Совета 
ветеранов

каждый 1-й чет-
верг месяца 
с 15.00 – 17.00

55-73-46

пос. Орловка, поме-
щение ГП «Совхоз 
им. П. Осипенко»

каждый 2-й чет-
верг месяца 
с 15.00 — 17.00

55-73-46

пос. Кача
помещение посел-
кового Совета

каждый 3-й чет-
верг месяца 
с 15.00 — 17.00

55-73-46

Прием в Секрета-
риате СГО Народ-
ной партии (Ген. 
Петрова, 6)

каждый 4-й чет-
верг месяца 
с 15.00 — 17.00

55-73-46

По словам председателя Севастопольской 
городской государственной админист-
рации Валерия Саратова, в Севастополе 

в ближайшее годы будет оптимизирована сеть 
бигбордов. Об этом В. Саратов заявил на бри-
финге журналистам 7 февраля.

«Сегодня в городе 1200 бигбордов, это много, надо 
постепенно проводить политику их уменьшения, — ска-
зал В. Саратов. — Нам нужно составить план, сколько 
нам нужно их иметь в 2011 году, 2012-м, 2013-м».

По мнению главы СГА, в городе бигбордов долж-
но быть столько, чтобы «они между собой имели соче-
тание». «Когда едешь по улице Пожарова, их столько, 
что ощущение, будто ты на рынке», — возмутился В. 
Саратов. Вместе с тем он отметил, что не намерен ме-
шать «бизнесу размещать свою рекламу, но оптимизи-
ровать ее надо».

В. Саратов также сообщил, что намерен убрать из 
центра города рекламу всех ночных заведений, стип-
клубов и прочих. «Надо очистить историческую часть 
города от рекламы «Сердцеедок» и прочих, — сказал 
председатель горгосадминистрации. — Мы назвали все 
центральные площади нашего города именами генера-
лов, так давайте иметь уважение к этому. Сейчас мы бу-
дем приучать рекламодателей к уважению города, пото-
му что иногда качество рекламы нижайшего уровня».

В. Саратов также сообщил, что в городе создан 
специальный фонд рекламы, функции которого отда-
ны коммунальному предприятию «Благоустройство».

ТАКАЯ ИНИЦИАТИВА

Власти объявляют 
войну бигбордам

Мероприятия памяти 
воинов-интернационалистов

15 февраля в зале заседаний Военного со-
вета ВМС ВС Украины состоялся прием 
11 военнослужащих и ветеранов флота — 
участников боевых действий на территории 
других государств, приуроченный к 22-й го-
довщине вывода советских войск из Афга-
нистана. Командующий украинскими ВМС 
адмирал Виктор Максимов, обращаясь к 
собравшимся, отметил, что в Украине, и, в 
частности, на флоте, с большим уважением 
относятся к тем, кто проявил мужество и 
героизм, передает свой боевой опыт млад-
шим товарищам по оружию. 

В ходе встречи был зачитан приказ министра 
обороны Украины о награждении по случаю Дня 
чествования участников боевых действий на терри-
тории других государств и 22-й годовщины вывода 
советских войск из Афганистана. Награды присутс-
твующим вручил командующий национальных ВМС 
адмирал Виктор Максимов. Командующий ВМС, чле-
ны Военного совета флота вместе с руководством 
города и своими российскими коллегами возложили 
цветы к Вечному огню у Мемориала героических за-
щитников Севастополя в 1941-1942 годах, приняли 
участие в митинге и возложении цветов к памятнику 
севастопольцам, погибшим во время войны в Афга-
нистане, общегородском торжественном собрании 
и концерте, всеукраинской акции «Зажги свечу па-
мяти», которая состоялась в Сквере воинов-интер-
националистов. Все эти мероприятия обеспечивали 
флотские музыканты и исполнители, военнослужа-
щие роты почетного караула ВМС Украины. 

Обратите внимание

Уничтожили авиабомбу
В Севастополе 16 февраля уничтожили 500-
килограммовую немецкую авиабомбу вре-
мен Второй мировой войны, обнаруженную 
у мыса Толстый.

Взрывоопасный предмет находился на бере-
гу моря, на расстоянии 7 метров от воды, на глу-
бине 1,5 метра. Его обнаружили пиротехники МЧС 
в конце января. Авиабомба является боеприпасом 
второй категории опасности, поскольку поврежден 
взрывник. Вес заряда почти 300 килограммов. Опе-
рация по уничтожению бомбы осложнялась тем, что 
при взрыве радиус разлета осколков мог достигать 
2,5 км, а поблизости находятся дачный кооператив и 
жилые дома. Боеприпас отбуксировали с помощью 
понтонов на глубине 10 метров на милю от берега, 
после чего уничтожили путем подрыва. 

На сегодняшний день, 
по словам председа-
теля Севастополь-

ской городской государс-
твенной администрации 
Валерия Саратова, «рабо-
ты ведутся очень активно, 
освоено 12 миллионов гри-
вен. Задача, чтобы через 
полтора месяца стадион 
был в основном готов».

По утверждению главы 
СГГА, «все технические воп-
росы решены, остался такой 
важный момент, как органи-
зация работ по реконструк-
ции стадиона, который 
рассчитан на 5 тысяч 800 бо-
лельщиков».

Предполагается, что до 1 
марта объём выполненных 

работ по реконструкции ста-
диона составит около 80 про-
центов. Бюджет реконструк-
ции стадиона — порядка 30 
миллионов гривен, при этом 
севастопольские компании 
являются основными в осво-
ении средств. 

Напомним, в июне про-
шлого года Севастополь 
приобрёл в коммунальную 
собственность стадион «Сев-
морзавода». Затем он был пе-
редан в долгосрочную аренду 
футбольному клубу «Севасто-
поль». 

Необходимость реконс-
трукции связана с тем, что 
летом 2010 года футбольный 
клуб «Севастополь» вышел 
в Премьер-Лигу Украины, 

в результате чего стадиону 
были выдвинуты новые тре-
бование, а команде запреще-
но проводить на нём домаш-
ние встречи.

В сентябре 2010 года ге-
неральный спонсор и сов-
ладелец футбольного клу-
ба «Севастополь» — ЗАО 
«Смарт-Холдинг» — утвердил 
проект реконструкции спор-

тивного комплекса в градо-
строительном Совете. 

Как предполагается, в 
результате реконструкции 
спортивный комплекс «Се-
вастополь» станет первым и 
единственным футбольным 
стадионом города, соответс-
твующим требованиям Пре-
мьер-Лиги, Кубка Европы и 
УЕФА.

ПО СТАНДАРТАМ УЕФА

Стадион «Севморзавода» 
к марту будет готов на 80%

 Окончание. Начало на стр.1

Как рассказал инспектор П. Мака-
ров, данный прибор позволяет выбрать 
из потока любое транспортное средство 
на расстоянии до 1200 метров и заме-
рить скорость до 320 км/ч. На автомобиль 
наводится луч лазера, если его скорость 
превышает 82 км/ч (80 км/ч — разрешен-
ная скорость в пределах населенного пун-
кта — 60 км/ч + 20 км/ч и 2 км/ч дается 
на погрешность прибора), она фиксиру-
ется прибором, автомобиль нарушителя 
помечается крестиком. Видеофиксация 
ведется до тех пор (при этом луч лазера 
не убирается), пока авто не приблизит-
ся на расстояние, с которого можно чёт-
ко распознать номерной знак. Обычно 
это 50-70 метров. В этот момент съёмка 
прекращается, а «Трукам» сохраняет ви-
деоролик на специальную карту памяти, 
изготовленную только для данного при-
бора. Каждый снятый ролик, в том чис-
ле и бракованный, имеет свой оригиналь-
ный порядковый номер. И стереть их во 
время дежурства в принципе невозмож-
но — это позволяет сделать только специ-
альная программа, входящая в комплект 
прилагающегося ПО. Да и вообще, лю-
бая обработка снятых роликов возможна 
только на компьютере, с карты, находя-
щейся в кардридере.

Информация с прибора сразу по 
спутнику передается на сервер депар-
тамента ГАИ. На сайте департамента 
ГАИ водители могут посмотреть, как 
они ехали.

— Если водитель не согласен с пока-
заниями прибора, он может обратиться 
в суд. — Но оспорить в суде показания 
прибора практически невозможно. В пе-
реводе с английского «Трукам» означа-
ет «честная камера», что в полной мере 
соответствует его названию, — говорит 
А. Якубовский. — Со своей стороны ГАИ 
предоставляет в суд, помимо видеоро-
лика, фотораспечатку из трех снимков 

(автомобиль-нарушитель, его фиксация 
прибором, а также номерной знак авто-
мобиля в приближении), также на рас-
печатке можно увидеть скорость, дату и 
время, место (долгота, широта, высота — 
данные со спутника), фамилию инспек-
тора, который составлял протокол.

По словам севастопольских инспек-
торов, за то время, что они работают с 
прибором, был только один случай, ког-
да водитель не согласился с предъяв-
ленным ему нарушением.

В один из дней «Вести» вместе с 
ГАИ «ловили» нарушителей скоростно-
го режима. За час П. П.Макаров и А. 
Якубовский оформили 4 протокола на 
водителей за превышение скорости. Се-
вастополец Анатолий под прицел «Тру-
кама» попал впервые. Он ехал со скоро-
стью 83 км/ч. «Мой стаж вождения 12 
лет. Обычно я езжу по правилам. Купил 
новую машину, еще к ней не привык, 
вроде давишь на газ чуть-чуть, а она 
сильно разгоняется. Немного не рассчи-
тал», — пожаловался Анатолий. Вместе 
тем он вину свою признал, сказал, что 
штраф обязательно заплатит, тем более 
что ему скоро предстоит проходить те-
хосмотр. 

Один минус у «Трукама» — с ним не-
льзя работать ночью. Но, как сообщил, 
А. Якубовский, скоро должна прийти 
специальная фотовспышка, и этот не-
достаток прибора будет устранен. Кро-
ме того, в марте из Киева должен прий-
ти еще один «Трукам».

Надежда ДИДЮРА

ДОРОЖНЫЙ ПАТРУЛЬ

Водители под прицелом
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Национальное Виноделие

Первый Национальный Ви-
нодельческий Холдинг 
принял участие в «Про-

дэкспо-2011» в крупнейшей в 
России экспозиции алкоголь-
ной продукции Европы, прохо-
дившей в Москве с 7 по 11 фев-
раля. На выставке были широко 
представлены как российские, 
так и зарубежные фирмы, ис-
пользующие возможности вы-
ставки для продвижения своей 
продукции.

Международный форум «Продэк-
спо» является самым авторитетным 
ежегодным событием в сфере продо-
вольствия и напитков (включая ал-
коголь) и, по мнению специалистов, 
уже около 20 лет определяет вектор 
развития пищевой индустрии. 

Московская выставка «Продэкс-
по-2011», действительно, представ-
ляет весь мир питания — ежегод-
но в выставке участвуют компании 
более чем из 55 стран пяти конти-
нентов. Ежегодно в числе множес-
тва продуктов на выставке широко 
экспонируется алкогольная продук-
ция, в том числе и продукция укра-
инских виноделов. Проведенный в 
рамках выставки «Продэкспо-2011» 
международный дегустационный 
конкурс отметил высокое качест-
во украинской алкогольной продук-
ции. Так, коньяки представленные 
Домом марочных коньяков «Таврия» 
были отмечены двумя золотыми и 
одной серебряной медалями. Золо-
тых медалей удостоены: коньяк Ук-
раины «Jatone»V.S.O.P. выдержка — 
5 лет и коньяк Украины марочный 
«Jatone»X.O., EXTRA-выдержка — 8 
лет. Серебряной медалью отмечено 
вино полусладкое красное «Бастардо 
Сан Дени».

«Приятно отметить состояв-
шийся успех премьерной марки ко-
ньяка «Жатон», — прокомментиро-
вал Роман Моисеев, руководитель 
категории «коньяк» ПНВХ. «Линей-
ка коньяков «Жатон» — это дань 
памяти людям, превратившим 
край песчаных бурь в центр виног-
радарства и виноделия. 120 лет на-
зад на земле, которая до тех пор 
считалась неблагодатной для вы-
ращивания урожая, французские и 

швейцарские колонисты основали 
одно из лучших коньячных предпри-
ятий Европы, сегодня известное 
как Дом марочных коньяков Тав-
рия. Легенда о чудесном основании 
этого коньячного предприятия пе-
редается из поколения в поколение, 
равно как и классические традиции, 
которые до сих пор бережно соблю-
даются при производстве таврий-
ских коньяков. Этот коньяк назван 
в честь Жана Жатона, одного из 
основателей предприятия. Он был 
одним из тех колонистов, которые 
поверили в чудесные свойства Хер-
сонских земель и не побоялись вло-
жить все свои силы в основание но-
вого коньячного предприятия.

Мы отправили на выставку два, 
только сошедших с конвейера конь-
яка «Jatone»: 5-летний — V.S.O.P, 
имеющий сложный букет с выра-
женными тонами дуба на фоне аро-
матов вяленой вишни, и 8-летний 

коньяк X.O. EXTRA, отличающий-
ся молочно-ванильными тонами 
с тонким цветочным оттенком. 
На выставке экспертами был по 
достоинству оценен дизайн новой 
таврийской коллекции. Бутылка 
в стиле «декантер» со стилизован-
ными обручами в верхней и нижней 
частях, напоминающая о дубовой 
бочке, в которой выдерживается и 
зреет коньяк, вызывала бурный ин-
терес специалистов России».

Золотые награды «Жатона» на 
выставке «Продэкспо» — это еще 
один шаг, который поможет «Таврии» 
закрепить позиции на российском 
рынке и увеличить объемы экспор-
та коньяков. Стабильное качество и 
высокий статус производителя на-
стоящих украинских коньяков, пом-
ноженные на инновационность и 
верность национальным традициям, 
позволяют быть в числе лидеров ко-
ньячного рынка.

ALeXX, первый креатив-
ный коньяк в стиле fusion, 
открывает новую террито-
рию вкуса для любителей 
быстрой езды — лимитиро-
ванный продукт ALeXX GT 
— освежающий яркий вкус 
побед.

Впервые на украинском 
рынке алкоголя появляется но-
вое инновационное предложе-
ние ALeXX GT Limited Edition 
— коньяк нового поколения, 
особенный по своим характе-
ристикам, оживляющий леген-
дарный стиль Больших Путе-
шествий. Коньяк ALeXX GT 
дает возможность испытать аб-
солютно новые вкусовые ощу-
щения победы, а уникальный 
дизайн, сделанный в виде мате-
риала для тюнинга автомобилей 
— карбона, позволяет поднять 
уровень ассоциаций с большим 
путешествием на максимум. 
ALeXX GT (Gran Turismo) — ко-
ньяк для тех, кто отправился в 
большое путешествие к победе, 
кто не боится крутых виражей и 
всегда впереди. Для кого жизнь 
— это пульсация адреналина в 
крови. Для кого скорость, мощ-
ность автомобиля и победа на 
финишной прямой — это ВКУС 
ВЗРОСЛЫХ ИГР.

Новое предложение ALeXX 

GT адресова-
но прогрессив-
ным потреби-
телям коньяка, 
открытым но-
вым веяниям, 
для которых 
отдых не будет 
таковым, если 
им не предо-
ставить спосо-
ба пощекотать 
свои нервы. 
Для таких лю-
дей пульсация 
адреналина в 
крови — смысл 
и цель отды-
ха. Все осталь-
ное для них — 
скучное время 
перед настоя-
щим весельем.

Стоит от-
метить, что 
на каждый 
тубус нане-
сен уникаль-
ный непов-
торяющийся 
номер, кото-
рый участву-
ет в грандиоз-
ной акции для 
всех потреби-
телей ALeXX 

GT. Ежемесячно разыгрывают-
ся подарки от ALeXX. 
Главный приз — пу-
тешествие по Европе 
на двоих на спортив-
ном автомобиле клас-
са GT.

По словам бренд-
менеджера ТМ ALeXX 
Дмитрия Геллера: 
«Ключевая идея, ко-

торую мы хотели до-
нести до потреби-
теля, состоит в том, 
что новый ALeXX 
GT — это преми-
альный коньяк в 
оригинальном ди-
зайне, который ор-
ганично развивает 
тематику больших 
и смелых путешес-
твий, будет поня-
тен каждому, кто 
имеет автомобиль 
или только о нем 
мечтает. Запуск 
ограниченной се-
рии коньяков, пос-
вященных автомо-
бильной тематике, 
— показатель ди-
намичного разви-
тия бренда ALeXX. 
Прошлой осенью 
Коньяк ALeXX GT 

стал официальным алкоголь-
ным напитком крупнейшей ав-
томобильной выставки Укра-
ины «Ретро и экзотика Мотор 
Шоу».

Отдельно стоит отметить, 
что ALeXX GT достойно смот-
рится на фоне именитых марок 
и имеет разумную цену. Раз-
работанный образ и уникаль-
ная концепция, с одной сторо-
ны, выделили бренд на полке, 
а с другой — отстроили его как 
от коньяков украинского произ-
водства, так и от широко извест-
ных зарубежных брендов».

Уже в ближайшее время 
премьерный коньяк появятся в 
продаже. 

Подробнее на сайте 
WWW.GT.ALEXX.UA

Неделя французской 
винодельческой 
культуры в Украине 
Ассоциация «Украинское бюро винограда и вина» (УБВВ) 

с 13 по 19 февраля 2011 года проводит «Неделю фран-
цузской винодельческой культуры в Украине», целью 

которой является обмен опытом между французскими и ук-
раинскими виноделами, а также поднятие культуры виноде-
лия в Украине.

Открытие «Недели французской винодельческой культуры в 
Украине» приурочено к традиционному этническому болгарско-
му празднику обрезки виноградной лозы «Трифон Заризан», ко-
торый будет проходить на предприятии по производству вин ТМ 
«Колонист» 14 февраля в с. Криничное Одесской области.

В программе «Недели французской винодельческой культуры в 
Украине» предусмотрено проведение серии мастер-классов для ук-
раинских виноделов от ведущих французских энологов:

— «Технология посадки и выращивания винограда» от Эрика 
Моро — руководителя отдела компании «Дувинеа Интернешнл»; 

— «Технология выдержки виноматериалов и вина» от Жан-
Кристоф Варрон — хозяина компании «Винеа»; 

— «Организация контроля качества продукции виноделия» от 
Оливье Нале — вице-президента Ассоциации виноделов Франции.

В рамках программы французские специалисты посетят ви-
ноградники и винные предприятия членов УБВВ: Промышлен-
но-торговой компании «Шабо» (Одесская обл.), ООО «Велес» 
(Одесская обл.), ОАО «Князя Трубецкого» (Херсонская обл.), ОАО 
«Агропромышленная фирма «Таврия» (Херсонская обл.), ЗАО 
«Крымский вино-коньячный завод «Бахчисарай» (АР Крым).

«Неделя французской винодельческой культуры в Украине» 
— это первые шаги Ассоциации УБВВ по интеграции украинской 
винодельческой отрасли в европейскую для повышения стан-
дартов производства вина.

Ч Р Е З М Е Р Н О Е  У П О Т Р Е Б Л Е Н И Е  А Л К О Г О Л Я  В Р Е Д И Т  В А Ш Е М У  З Д О Р О В Ь Ю

Премьера года от ALeXX

ОАО АПФ „Таврия” — одно из ключе-
вых винодельческих предприятий Украи-
ны, на котором более столетия трудятся 
лучшие виноделы Украины. На всех эта-
пах производства ведется строгий конт-
роль над качеством получаемых винома-
териалов и готового продукта, ОАО АПФ 
„Таврия” использует более 1300 гектаров 
собственных виноградников и дополни-
тельно приобретает сырье из лучшей в 
Украине Севастопольской винодельчес-
кой зоны. В производстве используется 
капельное орошение всех виноградни-
ков, а также более 6 000 дубовых бочек 
из балканского дуба. На предприятии 
выпускаются четыре линейки коньяков: 
Таврия™, Георгиевский™, Jatone™ и 
ALeXX™, которые известны не только в 
Украине, но и далеко за ее пределами.

О КОМПАНИИ

GT адресова-
но прогрессив-
ным потреби-
телям коньяка, 
открытым но-
вым веяниям, 
для которых 
отдых не будет 
таковым, если 
им не предо-
ставить спосо-
ба пощекотать 
свои нервы. 
Для таких лю-
дей пульсация 
адреналина в 
крови — смысл 
и цель отды-
ха. Все осталь-
ное для них — 
скучное время 
перед настоя-
щим весельем.

Стоит от-
метить, что 
на каждый 
тубус нане-
сен уникаль-
ный непов-
торяющийся 
номер, кото-
рый участву-
ет в грандиоз-
ной акции для 
всех потреби-
телей ALeXX 

GT. Ежемесячно разыгрывают-
ся подарки от ALeXX. 
Главный приз — пу-
тешествие по Европе 
на двоих на спортив-
ном автомобиле клас-
са GT.

По словам бренд-
менеджера ТМ ALeXX 
Дмитрия Геллера: 
«Ключевая идея, ко-

торую мы хотели до-
нести до потреби-
теля, состоит в том, 
что новый ALeXX 
GT — это преми-
альный коньяк в 
оригинальном ди-
зайне, который ор-
ганично развивает 
тематику больших 
и смелых путешес-
твий, будет поня-
тен каждому, кто 
имеет автомобиль 
или только о нем 
мечтает. Запуск 
ограниченной се-
рии коньяков, пос-
вященных автомо-
бильной тематике, 
— показатель ди-
намичного разви-
тия бренда ALeXX. 
Прошлой осенью 
Коньяк ALeXX GT 

• Р е к л а м а

УСПЕХ УКРАИНСКИХ ВИНОДЕЛОВ

Золотой старт 
коньяков «Жатон»

Ассоциация «Украинское бюро винограда и вина» начала 
свою деятельность в конце ноября 2010 года, став правопреем-
ником Международного бюро вина и коньяка.

В настоящий момент в УБВВ входят такие известные в стране 
производители натуральных виноградных вин, как ООО«Велес» 
(ТМ «Колонист»), «Первый Национальный Винодельческий Хол-
динг» (ПНВХ): Инкерманский ЗМВ (ТМ «Inkerman») и ОАО «АПФ 
«Таврия» (ТМ «Таврия», «Георгиевский», «Jatone», «ALeXX», 
«San Deni»),  ЗАО «КВКЗ «Бахчисарай» (ТМ «Бахчисарай»), ТПК 
«Шабо» (ТМ «Шабо»), ОАО «Винодельческое хозяйство «Князь 
Трубецкой» (ТМ «Вина Князя Трубецкого»), и другие. 

Председателем ассоциации является Иван Плачков.

К СВЕДЕНИЮ
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ЧЕЛОВЕК СЛАВЕН ТРУДОМ

П
итомниководы ООО 
«Качинский+» про-
должают заготовку 
черенков подвоя Ко-
бер 5 ББ на виног-

радном маточнике.
— В планах хозяйства — 

увеличение объемов посадки 
виноградников, — отмети-
ла бригадир питомниковод-
ческой бригады Елена Кар-
пенко. — Своего материала 
нам недостаточно, поэтому 
мы покупаем черенки под-
воя у своих соседей — ОАО 
«Агрофирма «Черноморец». 
Поле, на котором произво-
дилась заготовка лозы, мо-
лодое (возраст виноградных 
растений — около 7 лет), по-
ливное, исходный матери-
ал — хороший. В прошлом 
году мы закупили у соседей 
ЗАСО «Черноморец» 100 ты-
сяч штук черенков, в этом 
году — 230 тысяч штук. В 
2011 году мы планируем 
произвести 1 млн. 240 тысяч 
прививок. (В 2010 году про-
изведено 900 тыс. шт. приви-
вок). 

В настоящее время идет 
активная подготовка к при-
вивочной кампании, которая 
начнется с 9 марта. Одной 
из операций подготовитель-
ного этапа является ослеп-
ление глазков. Для этого на 
черенке подвоя удаляются 
все глазки (почки) во избе-
жание прорастания побегов, 
так называемого «дикаря». 
Следующая операция — под-
готовка привоя, когда виног-
радную лозу нарезают на 
один глазок. 

— Согласно технологии, 
1,5-2 см прививальщица ос-
тавляет над почкой и 4,5 см 

— вниз от почки, остальная 
часть черенка удаляется с 
помощью секатора, — рас-
сказывает бригадир. — При-
войных черенков должно 
быть, как минимум, в три 
раза больше, для того, чтобы 
прививальщица во время со-
единения черенков подобра-
ла самый оптимальный диа-
метр совмещения.

Заготовленные в поле 
черенки аккуратно ук-

ладываются в специальные 
каркасы, а затем хранятся 
в подвальных помещениях, 
где поддерживается посто-
янный режим влажности и 
температуры (как правило, 
+4 градуса). 

Каждый каркас содержит 
бирку с фамилией работни-
ка, заготовившего данную 
лозу. Таким образом рабо-
чие демонстрируют качест-

во своего труда. Публич-

ное заявление о результате 
работы приводит к доброму 
соперничеству и повышению 
качества.

— Во избежание простоя в 
работе ослепление глазков под-
воя мы стараемся проводить в 
ненастные и морозные дни, 
когда в поле работать не пред-
ставляется возможным, — про-
должает Елена Карпенко. — В 
настоящее время бригада за-
действована на заготовке че-
ренков подвоя на собственном 
маточнике подвойных лоз, ко-
торые мы стараемся загото-
вить силами питомниководов 
(в бригаде сегодня 22 челове-
ка). При больших объемах за-
готовки привоя нам оказыва-
ют помощь виноградарские 
бригады. В этом году нам по-
могли виноградари бригады 
№ 4 (бригадир Хламов В. А.), 
№ 11 (Моргун Т. И.), № 9 (Руд-
ницкий В.Н.).

В ближайших планах хо-
зяйства стоит посадка нового 
маточника площадью 15 гек-
таров. Ныне существующие 
маточники (40,5 га) не обес-
печивают питомниководов 
достаточным количеством 
посадочного материала. 

В настоящее время часть 
рабочих питомника занята 
на заготовке колышков для 
разметки поля под посадку 
маточника.

Он никогда не пря-
тался за спину дру-
гого человека, ни-

когда не притворялся и 
открыто говорил правду. 
Он таков, какой есть, — 
настоящий. Михаил Пет-
рович Притуляк более 30 
лет работает в «Качинс-
ком» и считает питомник 
родным домом. 

В семье Притуляков Миша 
был самым младшим и никог-
да не испытывал недостатка 
любви со стороны родителей, 
старших братьев и сестры. Де-
тство и юность прошли в не-
обыкновенно красивом уголке 
Одесской области — посёлке 
Ивашково, который протянул-
ся вдоль леса на одиннадцать 
километров. В школе Миша 
был одним из лучших учени-
ков: в младших классах учил-
ся отлично, в старших — так-
же был примером для многих. 
Природа наделила Михаила 
хорошей памятью: прослушав 
объяснения учителя в классе, 
дома он мог уже не готовить-
ся к следующему уроку. Среди 
всех предметов школьной про-
граммы особое внимание уде-
лял математике. Свою актив-
ность проявлял и за стенами 
школы: летом играл в футбол, 
ходил с ребятами в походы, 
увлекался рыбалкой, зимой 
— коньки, лыжи, санки. Не 
забывал помогать родителям 
по хозяйству. Отец Михаила, 
Петр Федосеевич, оказывал на 
сына огромное влияние. Рабо-
тал он в столярной мастерской 
и умел выполнить любую сто-
лярную и плотницкую работу. 
Постепенно вовлекал в работу 
младшего сына: то двери пос-
трогать, то полы постелить. И 
приговаривал: «Учись, сынок, 

в жизни всё пригодится». Те-
перь Михаил Петрович часто 
отца вспоминает и руки его зо-
лотые всегда помнить будет.

После школы Михаил 
твёрдо решил служить в Мор-
флоте. Получив отсрочку в 
военкомате, окончил курсы 
трактористов. 

Следующие три года Ми-
хаил честно выполнял граж-
данский долг перед Роди-
ной — служил в спасательной 
службе ЧФ в  Севастополе. За 
три года пройдена достойная 
школа жизни, приобретен не-
оценимый опыт. Главным до-
стижением за время флотской 
службы Михаил Петрович счи-
тает назначение его на долж-
ность старшего моториста и 
награждение памятной фото-
графией у развернутого Зна-
мени корабля своей части.

Романтическое знакомс-
тво с будущей супругой Тать-
яной произошло там же, в бе-
локаменном городе, во время 
одного из увольнений. Татья-
на жила в Андреевке, а в Се-
вастополе училась на повара. 
Через два с половиной года 
Михаил женился на Татья-

не, и на свет появилась единс-
твенная дочурка Светочка.

Трудовую деятельность в 
«Качинском» Михаил Петро-
вич начал в питомниковод-
ческой бригаде. Уже в первый 
год работы он принял участие 
в конкурсе профессионального 
мастерства. Работа увлекала. В 
силу своего характера и жажды 
познания Михаил старался пе-
ренимать у старших коллег по 
работе навыки профессии пи-
томниковода. Со временем уже 
сам передавал накопленный 
опыт молодым рабочим. 

Вступив в ряды членов 
Коммунистической партии 
(единственной и доминиру-
ющей в то время), Михаил 
активно участвовал в обще-
ственной жизни совхоза. Бла-
годаря работе на питомнике 
и участию в футбольной ко-
манде совхоза Михаил посе-
тил множество исторических 
и памятных мест бывшего Со-
ветского Союза.

Отдельной страницей 
жизни Михаила Петрови-
ча Притуляка стал футбол. 
Еще в детстве он участвовал в 
школьных турнирах, на служ-

бе играл за флотскую футболь-
ную команду, и полжизни пос-
вятил качинской «Волне». 

На этом биография Миха-
ила Петровича Притуляка не 
заканчивается, она продолжа-
ется в его работе, в крепкой се-
мье, в дочке, внуках. Закон-
чить рассказ хочется добрыми, 
искренними высказываниями 
бригадира питомниководов 
Елены Карпенко, в них рас-
крывается суть этого человека, 
который славен трудом:

— Михаил Петрович — 
генератор идей в коллективе 
питомника. И не только гене-
ратор, но и непосредственный 
участник всех позитивных и 
созидательных проектов. Но-
вый забор — его идея! Новая 
клумба, беседка, посаженное 
дерево, розовый куст, конура 
для собаки, косметический ре-
монт, шкафчики, полочки из 
старого шифоньера, заточка 
секаторов — всё это дело золо-
тых рук Михаила Петровича. 

Если Петрович загорелся 
какой-то идеей, то преград не 
существует. Наша задача — 
обеспечить его материалом. 

Замечательный работник! 
Он один может заменить це-
лую бригаду слесарей или 
строителей. Девиз Петровича: 
«Я служил в Морфлоте, у меня 
всё должно быть в порядке!»

Питомник для него — как 
дом родной. Он здесь с пер-
вого дня основания, в совер-
шенстве знает все технологи-
ческие операции, начиная от 
прививочной машинки, за-
канчивая стратификацион-
ными камерами и котельной. 
Говорят, незаменимых нет! 
Это неправда. Михаил Петро-
вич — незаменим!

Елена КОЛЕСНИК

Крымских виноделов 
призывают создать 
очередную ассоциацию

Постоянный Представитель Президента 
Украины в Крыму Владимир Яцуба озву-
чил идею по созданию крымскими произ-
водителями региональной ассоциации. По 
словам В.Яцубы, который посетил в ходе 
рабочей поездки Бахчисарайский район, 
у украинских производителей вина много 
проблем связанных с конкурентной борь-
бой на рынке. 

«Такое объединение, поможет развитию отрас-
ли в целом и предприятий в отдельности» — сказал 
Владимир Яцуба, также сообщив, что готов оказы-
вать району необходимую помощь.

Производство вино-
материалов в Украине в 2010 
году сократилось на 0,4%

Производство виноматериалов в 2010 году 
в Украине сократилось на 0,4 % по сравне-
нию с показателями 2009 года. Так, в 2010 
году было произведено, по данным Госком-
стата, 30,7 млн дал виноматериалов, в то 
время как в 2009 году эта цифра составляла 
порядка 31,1 млн дал. 

В тоже время существенно возросла закупоч-
ная цена на виноград для дальнейшей переработ-
ки. Средняя цена закупки винограда для переработ-
ки выросла с 2046 грн. за 1 т в 2009г. до 2487 грн. в 
2010г. Рост цены составил порядка 22 %. 

Рост стоимости цен на виноград наблюдался во 
всех виноградарских регионах страны, однако в лидера-
ми в 2010 году являлись такие области как Закарпатс-
кая — с 1559 до 3415 грн. за 1 т, (в 2,2 раза), Одесская 
— с 1725 до 2477 грн (рост составил 44%), Херсонской 
областях — с 1908 до 2654 грн, (рост составил 39%). 

В 2010г. по сравнению с предыдущим годом 
средняя массовая концентрация сахаров в виногра-
де снизилась с 184,8 до 180,9 г/дм3 (на 2%). 

В общем производстве виноматериалов вырос 
удельный вес для закладки на выдержку и выпуск 
столовых вин — с 39% в 2009г. до 48% в 2010 г., дру-
гих видов виноматериалов — с 4,1 до 9,2%; сократил-
ся удельный вес шампанских и игристых вин — с 23 
до 16,5%, для закладки на выдержку и выпуск креп-
леных вин — с 26 до 21,5%, коньячных — с 8 до 5%. 

Для крепления виноматериалов было использо-
вано 0,8 млн. дал спирта-ректификата, что на 28% 
меньше, чем в 2009г. 

К О Р О Т К О

У ВИНОГРАДАРЕЙ «КАЧИНСКОГО»

Каждый отвечает 
за качество своей работы

Всё в порядке, как на флоте

У ВИНОДЕЛОВ «ТАВРИИ»

Виноградники «Таврии»
Об урожайности, сырье и состоянии ви-

ноградников Таврии рассказывает глав-
ный агроном ДП «Таврия-2» Рита Дякова. 

«Сегодня ДП «Таврия-2» осуществля-
ет хозяйственную деятельность на 1308,1 
га многолетних насаждений, из которых 
1300,1 га приходится на виноградники, и 8 
га — на сады. Средняя урожайность в ми-
нувшем году составила 137,4 ц/га и 212,7 ц/
га, соответственно. Подводя итоги 2010 года, 
— говорит главный агроном, — весь коллек-
тив предприятия был нацелен на скорейшее 
восстановление виноградных насаждений 
после морозных повреждений зимы 2009-
10 гг. и получения максимально возможно-
го урожая. Лучшими в минувшем году были 
бригады № 2,3,6 получившие исходя из про-
изводственных показателей соответственно 
1, 2 и 3-е места. Бригадой №2 (бригадир Без-
дарченко О.П.) было собрано 1241,4т. при 
урожайности 149,6 ц/га, бригадой №3 (бри-
гадир Варваринец В.Ю.) собрано 1121,9 т. 
при урожайности 138,5 ц/га, и бригадой №6 
собрано 666,9 т. винограда при урожайнос-
ти 161,5 ц/га.

Для достижения таких высоких резуль-
татов было приложено немало труда и ра-
бочих, и трактористов, и непосредственно 
специалистов, применивших весь накоп-
ленный опыт по восстановлению виног-
радных насаждений в экстремальных по-
годных условиях, отличавших весь 2010 
год, а также обеспечивших их вхождение в 
зиму нынешнего года. Проведен комплекс 
мероприятий по почвообработке и осенней 
влагозарядке. На данный момент на пред-
приятии ведутся работы по обрезке виног-
радников, которые выполняются с учетом 
показателей эмбрионального плодоноше-
ния. Отслеживаемое в динамике состоя-
ние виноградников позволяет отметить 
его как удовлетворительное».
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Деньги
ЖИВЕМ ПО-НОВОМУС 1 января 2011 года в Ук-

раине в силу вступил но-
вый Налоговый кодекс. 

Нововведений в нем доволь-
но много, разобраться с кото-
рыми под силу только специа-
листу. В связи с этим «Вести» 
встретились с заместителем 
начальника ГНИ в Нахимовс-
ком районе г. Севастополя На-
тальей Владимировной Либуц-
кой и попросили ответить ее 
на наиболее волнующие севас-
топольцев вопросы: «До како-
го времени будет действовать 
единый налог? Каким налогом 
облагается доход, полученный 
от продажи движимого иму-
щества? Кто обязан предостав-
лять декларацию о доходах, а 
кто предоставляет ее по жела-
нию?» и многие другие.

— Наталья Владимировна, 
как Вы оцениваете данный до-
кумент?

— Бесспорно, кодекс — это ре-
зультат компромисса между госу-
дарством и бизнес-структурами. 
Положения Кодекса направлены, 
прежде всего, на усовершенствова-
ние процедуры администрирова-
ния налогов, снижения налоговой 
загрузки на бизнес, перенесения 
налоговой загрузки на платежес-
пособную категорию граждан и 
создание стимулов для инноваци-
онно-технологического развития 
отечественной экономики.

— Как изменилось общее 
количество налогов и сборов 
после вступления в силу НКУ?

— Количество налогов и сборов 
стало меньше — вместо 29 общего-
сударственных будут взиматься 18. 
Местных налогов и сборов осталось 
всего пять (раньше их было 14):

1. единый налог;
2.  сбор за осуществление 

некоторых видов предпринима-
тельской деятельности. Платель-
щиками этого сбора являются субъ-
екты хозяйствования (юридические 
лица и физический лица — пред-
приниматели), которые получают 
торговые патенты и осуществляют 
такие виды предпринимательской 
деятельности, как:

• торговая деятельность в пун-
ктах продажи товаров;

• предоставление платных бы-
товых услуг по перечню, опреде-
ленным Кабинетом министров Ук-
раины;

• торговля валютными ценнос-
тями в пунктах обмена иностран-
ной валюты;

• деятельность в сфере развле-
чений (кроме государственных де-
нежных лотерей).

3. сбор за места для парковки 
транспортных средств;

4. туристический сбор;
5. налог на недвижимое иму-

щество, отличное от земельного 
участка

— Будет ли действовать еди-
ный налог до конца года?

— Сейчас мы не можем утверж-
дать этого наверняка. В феврале-
марте законодателем должны быть 
внесены изменения в Указ прези-
дента «Об упрошенной системе на-
логообложения», которые и опре-
делят сроки действия упрощенной 
системы налогообложения. 

— Все ли виды предприни-
мательской деятельности в но-
вом Налоговом кодексе подпа-
дают под единый налог?

— Все ранее утвержденные го-
родским Советом. Единственное 
изменение, которое внес Налого-
вый кодекс касаемо плательщиков 
единого налога, это то, что они не 
имеют права быть плательщиками 
НДС. Это связано с тем, что в раз-
деле о налогообложении и прибыли 
сказано, что предприятия и пред-
приниматели в расходную часть не 
имеют права ставить доходы, по-
лученные от взаимоотношений с 
единщиком. 

— Будет ли выгодно в этом 
случае юридическому лицу ра-
ботать с физическим?

— С пред-
п р и н и м а т е -
лями, рабо-
тающими на 
общей системе 
налогообложе-
ния, выгодно, 
с единщиками 
— нет. Юриди-
ческие лица не 
могут умень-
шать свою рас-

ходную часть за счет накладных, 
полученных от единщика. 

— Каким должен быть до-
ход предпринимателя, чтобы 
оставаться на едином налоге? 

— Для физических лиц — не 
более 500 тысяч гривен и не бо-
лее одного миллиона гривен — для 
юридических лиц. 

— Какие штрафные санк-
ции предусмотрены в Налого-
вом кодексе за несвоевремен-
но уплаченный единый налог, 
поданный отчет, занижение 
доходов?

— За несвоевременную упла-
ту единого налога установлены 
штрафные санкции в размере 50% 
ставки неуплаченного налога. 

Что касается штрафных санк-
ций за нарушение законодательс-
тва, если у плательщика во время 
проверки за период с 1 января по 
1 июля будет установлено заниже-
ние валовых доходов либо завыше-
ние налогового кредита, то на него 
будет наложен штраф в размере 1 
гривны. Но если плательщик не-
своевременно предоставляет де-
кларацию за прошлый отчетный 
период, например, за декабрь 
2010 года, когда действовало ста-
рое налоговое законодательство, 
то штрафные санкции остаются 
прежними. За непредоставление 
или несвоевременное предоставле-
ние декларации штраф составля-
ет 170 гривен. Если повторно уста-

навливается данное нарушение, то 
штраф — 1020 гривен.

Кроме того, непредоставление 
физическим лицом декларации 
или включение в нее искаженных 
данных влечет за собой штраф в 
размере 25% от разницы между за-
ниженной суммой налогового обя-
зательства и суммой, которая уста-
навливается налоговым органом в 
ходе проверки. Если предпринима-
тель сам выявил ошибку, то штраф 
составляет 5% от суммы самостоя-
тельно начисленного занижения 
налогового обязательства. 

— В Налоговом кодексе пре-
дусмотрена пеня за несвоевре-
менную оплату налогового 
долга. Расскажите об этом, по-
жалуйста.

— Начисление пени будет про-
исходить по истечении установ-
ленного срока уплаты налогового 
долга. Если плательщик несвоевре-
менно уплачивает то обязательство, 
которое ему начислил налоговый 
орган, либо он сам подал деклара-
цию и несвоевременно заплатил на-
логи, то на сумму этого налогового 
долга начисляется пеня в размене 
120% годовых учетной ставки, ус-
тановленной Нацбанком. Если же в 
ходе проверки устанавливается за-
нижение налоговых обязательств, 
пеня начисляется с момента выяв-
ленного занижения налоговых обя-
зательств. Она рассчитывается по 
количеству дней, в каком периоде 
было выявлено это занижение. На-
пример, если занижение налого-
вых обязательств произошло в июле 
прошлого года, а до 20-го числа срок 
подачи декларации, то с 20-го числа 
рассчитывается сумма пени. Сумма 
занижения налоговых обязательств 
умножается на 120% учетной став-
ки, умножается на количество дней 
и пеня начисляется на лицевую кар-
точку плательщика, плюс штраф-
ные санкции.

— Фактическая проверка — 
что это такое?

— Налоговый кодекс ввел новое 
понятие — фактическая провер-
ка, которая проводится на факти-
ческом месте деятельности пред-
принимателя, непосредственно 
на торговом объекте. Кроме того, 
законодатель утвердил такое по-
нятие, как контрольно-расчетная 
операция, то, что раньше называ-
ли контрольная закупка. 

Если в первом полугодии теку-
щего года в ходе фактической про-
верки при проведении контрольно-
расчетной операции проверяющий 
выявит нарушения, то предприни-
мателю придется заплатить штраф 
в размере 1 гривны, за повторное 
нарушение в течение года размер 
штрафа будет равен однократной 
стоимости покупки, которая совер-
шена проверяющим на объекте. За 
трижды выявленное нарушение 
в течение года предпринимателю 
придется заплатить штраф в пяти-
кратном размере от не проведен-
ной расчетной операции. 

Стоит отметить, что для выхо-
да на фактическую проверку на-
логовая служба должна иметь ряд 

оснований, в частности, непре-
доставление предпринима-

телем отчетности, свя-
занной с расчетными 

операциями, вы-
явленные на-

р у ш е н и я 
на протя-
жении пре-
д ы д у щ е г о 

отчетного пе-
риода, то есть в про-

шлом году, жалоба любого граж-
данина на конкретный торговый 
объект и если выявлены расхожде-
ния в отчетных данных. 

Для того чтобы выйти на про-
верку, налоговая служба в обяза-
тельном порядке вручает приказ и 
направление, выписанное на конк-
ретного субъекта хозяйствования. 

— Пожалуйста, расскажи-
те об изменениях, касающих-
ся налога на доходы физичес-
ких лиц?

— Ставка этого налога состав-
ляет 15 процентов. Она применя-
ется ко всем налогооблагаемым до-
ходам налогоплательщиков, кроме 
тех, кому законом определены спе-
циальные ставки. Например, для 
шахтеров ставка составляет 10 про-
центов. В кодексе по налогу на до-
ходы физлиц имеются новшества. 
Так, введение налога на доход по 
вкладам в банках и кредитных  сою-
зах откладывается до 2015 года. Бу-
дет введен дополнительный налог 
на большие доходы. Взиматься он 
будет так: доходы в сумме до 10 ми-
нимальных зарплат в месяц будут 
облагаться стандартным налогом — 
15 процентов, а на сумму превыше-
ния будет начисляться 17%.

— Как затронули нормы На-
логового кодекса доходы, полу-
ченные от наследства, в виде 
подарков, при продаже движи-
мого и недвижимого имущес-
тва, как для резидентов, так и 
нерезидентов Украины?

— Ставки налогообложения 
для резидентов такие же, как для 
нерезидентов. Следует обратить 
внимание, что несколько измене-
но понятие «первая степень родс-
тва». Родители мужа или жены не 
являются теперь родственниками 
первой степени родства, поэтому 
налогообложение подарков или на-
следства, полученного от них, осу-
ществляется по ставке 5%, как и 
для любого объекта наследства, на-
следуемого наследниками, которые 

не являются членами семьи насле-
додателя любой степени родства. 
То же касается ставки, которая 
применяется к доходу плательщи-
ка от продажи объекта движимо-
го имущества в течение отчетного 
года, то, если продажа одного из 
объектов движимого имущества в 
виде легкового автомобиля, мото-
цикла, мотороллера была не чаще 
одного раза в течение отчетного 
года, то ставка составляет 1%.

— В Налоговом кодексе по-
явилось понятие «налоговая 
скидка». Что это понятие озна-
чает, и существенно ли оно от-
личается от налогового креди-
та предыдущих лет?

— Налоговая скидка начисля-
ется резиденту, имеющему инди-
видуальный идентификационный 
номер, но теперь, согласно Нало-
говому кодексу, правом на налого-
вый кредит могут воспользоваться 
и те граждане, которые в силу ре-
лигиозных убеждений отказались 
от принятия регистрационного но-
мера учетной карточки налогопла-
тельщика, официально уведомили 
соответствующий орган государс-
твенной власти и имеют об этом 
отметку в паспорте. Еще раз на-
помню, что налогоплательщик, ко-
торый в соответствии с Налоговым 
кодексом имеет право на налого-
вую скидку по итогам 2010 года, 
может подать декларацию, в кото-
рой отражаются основания для на-
числения налоговой скидки с ука-
занием конкретных сумм, только 
до 1 мая 2011 года.

— С 1 января 2011 года на-
чалась кампания декларирова-
ния доходов граждан, получен-
ных в 2010 году. Изменились ли 
сроки предоставления декла-
рации и сроки оплаты налога 
на доходы физических лиц с 
вступлением в силу нового На-
логового кодекса?

— Прежде всего следует обра-
тить внимание, что в соответствии 
с Налоговым кодексом Украины 
годовая налоговая декларация по-
дается в налоговую инспекцию по 
месту проживания гражданина до 
1 мая 2011 года.

Также только до 1 мая 2011 
года налогоплательщик, который 
в соответствии с Налоговым ко-
дексом имеет право на налоговую 
скидку по итогам 2010 года, может 
подать декларацию, в которой от-
ражаются основания для начисле-
ния налоговой скидки с указанием 
конкретных сумм.

— Кто обязан предоставлять 
декларацию о доходах, а кто 
предоставляет ее по желанию?

— Обязательное  представле-
ние  декларации  для  граждан,  
которые получали на протяжении 
2010 года такие доходы:

•  нецелевую  благотворитель-
ную  помощь  от   физического  
лица  в размере,  которая  совокуп-
но превысила  1220  гривен за год 
(если гражданин не имел права на 
получение налоговой социальной 
льготы);

•  от нерезидентов (доходы, по-
лученные за границей);

•  от осуществления операций с 
инвестиционными активами (про-
дажа ценных бумаг, корпоратив-
ных прав и прочее);

•  от предоставления имущест-
ва в аренду физическими лицами;

•  от получения наследства или 
подарков;

•  от физических лиц, которые 
не являются субъектами хозяйс-
твенной деятельности;

•  другие доходы, с которых на 
протяжении 2010  года налог с до-
хода физических лиц не удержи-
вался.

Особенно обращаем внимание 
моряков, которые работают за пре-
делами Украины, а также граж-
дан, которые сдавали в аренду в 
прошлом году свои квартиры, дачи, 
дома, — вам необходимо задекла-
рировать полученные доходы.

— Спасибо за беседу.
Надежда ДИДЮРА

Налоговый кодекс 
в вопросах и ответах

Наталья Либуцкая
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Он молча пожирал ее глазами...
— Только не чавкай, — попросила 

она.
• • •

Я Вас любил... Но я же расплатился! 
• • •

В мире есть множество грабель, на 
которые не ступала нога человека!.. 

• • •
Вы такой умный! Вам череп не 

жмет?
• • •

Скупой платит дважды. Тупой пла-
тит трижды. Лох платит постоянно. 

• • •
Священник заходит в камеру смерт-

ников.

— Доброе утро, батюшка!
— Кому доброе, а кому последнее, 

сын мой...
• • •

Сержант долго смотрел на выдан-
ные каптером портянки — и, наконец, 
спросил:

— А какого года выпуска? Пробег ка-
кой?

• • •
Склероз нельзя вылечить... но о нем 

можно забыть! 
• • •

Некоторые считают себя гениями 
только потому, что природа отдыхает 
на их детях.

• • •

— Официант, у вас найдется что-ни-
будь перекусить?

— Кусок медного провода вас устроит?
• • •

Психиатр:
— Так вы говорите, что платите на-

логи с радостью? Когда это началось?
• • •

Лотерея — наиболее точный способ 
учета количества оптимистов. 

• • •
Реклама в сувенирном магазине: «Рога 

— отличный подарок с курорта!» 
• • •

Матери больше любят своих детей, 
чем отцы, потому что они более увере-
ны, что это их дети.

• • •
— Да вы хоть бы предупредили, — 

упрекает хозяин нежданных гостей.
— Да хотелось вас дома застать...

• • •
— Девушка, вас можно пригласить в 

гости на чай?
— Можно, только в постели не ку-

рить!
• • •

Так тяжело стало воровать! Такое 
ощущение, что я эти деньги зарабо-
тал. 

• • •
Всё труднее выходить в люди — не 

в чем. 
• • •

— Спасибо вам на добром слове!
— Не за что! Это я не подумавши...

• • •
Если бы я понимал все шутки, я бы 

давно умер от смеха. 
• • •

— Официант! Я же просил черной 
икры, а вы подаете живого осетра!

— А у нас самообслуживание...
• • •

— Алло, моя фамилия Рабинович... 
Вам нужны такие специалисты? 

• • •
Деньги — это грязь, но лечебная... 

• • •
Никогда не спорь с человеком, кото-

рый укладывает твой парашют.

Н
емецкие пожарные 
провели в баварском 
городе Штраубинг не-
обычную операцию 
— им пришлось «спа-

сать» вмерзшего в пруд 
пластикового лебедя, кото-
рого очевидцы приняли за 
живую птицу.

Поздно вечером они получи-
ли вызов от проходившей мимо 
пруда пары, которая сообщила 
о попавшем в беду черном ле-
беде. Взволнованные жители 
Штраубинга сообщили пожар-
ным, что лебедь не может вы-
браться из пруда, так как при-
мерз ко льду.

Приехавшие на место спа-
сатели в темноте долго не мог-
ли найти место, где застрял ле-
бедь, однако в итоге им это все 

же удалось. Когда они подош-
ли к птице вплотную, они уви-
дели, что лебедь ненастоящий. 
Жертвой холодной погоды ока-
залась пластиковая копия лебе-
дя — птицу усадили в воду для 
отпугивания бакланов, охочих 
до рыбы.

Пожарные были немного 
раздосадованы тем, что им при-
шлось подвергать свои жизни 
опасности ради спасения плас-
тикового лебедя, однако ста-
раются смотреть на ситуацию 
с юмором. «Наш командир по-
советовал нам смотреть на это 
как на романтическую зимнюю 
прогулку. В конце концов, это 
было нечто необычное. Не то, 
что валяться весь вечер перед 
телевизором», — цитирует из-
дание одного из специалистов, 
принявших участие в «спасе-
нии» лебедя.

Спасти пластикового лебедя
Во дают!..

С К А Н В О Р Д

Новозеландским 
холостякам 
предложили 
выиграть жену-
украинку
Новозеландская радио-

станция предложила 
своим слушателям поучас-
твовать в конкурсе «Выиг-
рай себе жену». 

Победитель конкурса полу-
чит шанс отправиться на Укра-
ину и выбрать себе супругу из 
числа девушек, подавших своих 
заявки в агентство знакомств 
с иностранцами. Кроме того, 
одержавшему победу мужчине 
оплатят 12-дневное пребыва-
ние на территории Украины и 
выдадут 2000 новозеландских 
долларов (около 1500 долларов 
США) на дорожные расходы. 

Итоги конкурса «Выиграй 
себе жену» будут подведены 28 
февраля. Победитель будет вы-
бран из пяти финалистов, харак-
тер и психологическую устойчи-
вость которых будут оценивать 
как профессиональные психоло-
ги, так и родственники, и друзья 
участников конкурса. 

Идея радиостанции Rock FM 
вызвала недовольство политиков 
и активистов, выступающих за 
права женщин. Тем не менее, в 
руководстве Rock FM заявили, что 
не видят ничего оскорбительного 
в конкурсе для одиноких мужчин. 
«Это все ради забавы. Мы никого 
не принуждаем жениться. Пусть 
мужчина съездит на Украину, 
проведет пару дней с девушкой, а 
уж потом решит, брать ли ее с со-
бой в Новую Зеландию и женить-
ся ли на ней», — отметили пред-
ставители станции. 

Примечательно, что радио-
станция не будет оплачивать 
билет в Новую Зеландию для 
украинки, которая приглянется 
победителю конкурса.

Штраф за 
опоздание к алтарю

Служители одной из бразиль-
ских церквей решили бороться 
с не пунктуальными невестами 
с помощью финансовых санк-
ций. Cвященник Роберто Кар-
рара из церкви Носа-Сеньора-
ди-Лордис оценил нарушение 
невестами режима прибытия к 
алтарю в 300 долларов. 

По распоряжению священнослу-
жителя, незадолго до свадебной цере-
монии жених и невеста будут обязаны 
заплатить указанную сумму в качест-
ве залога. В том случае, если невес-
та прибудет на церемонию вовремя, 
деньги молодоженам вернут, если же 
девушка опоздает к алтарю, 300 дол-
ларов будут удержаны в качестве 
штрафа. 

Агентство указывает, что случаи 
опоздания невест на свадьбы весьма 
распространены в странах Латинской 
Америки. Как правило, девушки опаз-
дывают в церковь по меньшей мере на 
десять минут. Также нередки случаи, 
когда невесты задерживаются более 
чем на час.

 Начало — полдела, конец 
— всему голова. 
 Команда «але» выполня-

ется бегом. 
 Вот у меня еще с детства 

ребенок появился. 
 Уберите челку с шеи. 
 «Товарищ курсант, чем 

вы занимаетесь?» «Ничем». 
«Когда кончите — подойдите 
ко мне!». 
 Запрещаю бить стенку 

тубареткой. 
 Ешьте суп, а то заболит 

живот. Вы тогда даже армии 
нужны не будете. 
 Тумбочка — лицо военно-

служащего. 
 Судя по опросу вижу, что 

семя брошено не в каменистую 
почву. 
 «Тов. курсант! Почему вы 

опоздали в строй?» «Я сдавал 
аудиторию». «Меня это не инте-
ресует! Почему вы опоздали в 
строй?» «Так вас же это не ин-
тересует».
 Работа телевизора опре-

деляется порядком его вклю-
чения. 
 Почему у вас майка на-

распашку? 
 Не тяните резину в дол-

гий ящик. 
 Эй вы, трое, оба ко мне! 

Чего стоишь, тебе говорю! 
 Были там караульные со-

баки. Посмотрели, поговорили 
— оказались обычные собаки.
 Слева находятся березы, 

сосны и другие кустарники. 
Прямо по фронту — кустарни-
ки, кустики и другие деревья.
 Я вам кто: майор Совет-

ской Армии или паровозный 
свисток на Казанском вокзале?
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В Ы Х О Д Н Ы Е  Д А Н Н Ы Е

ТЕПЕРЬ ВЫ ЭТО ЗНАЕТЕСолнечная активность повто-
ряется примерно каждые 11 лет. 
Этот период выдерживается не-
точно и в XX веке был ближе к 10 
годам, а за последние 300 лет ва-
рьировался примерно от 7 до 17 
лет. В 2000 году наблюдался мак-
симум 23-го цикла солнечной ак-
тивности. Теоретически следую-
щий пик солнечной активности 
должен быть в 2011 году, а в 2005-
2006 году был период солнечного 
минимума. Солнечный минимум 
это период, когда на Солнце на-
блюдается меньше всего пятен и 
вспышек.

Согласно недавно опублико-
ванным НАСА данным «Солнце 
начинает «просыпаться» от пе-
риода дремоты», другими слова-
ми, ожидается существенное по-
вышение солнечной активности 
в следующие несколько лет. По 
данным НАСА, пик активности 
придется на 2012 год.

Первая в этом году магнит-
ная буря была зафиксирована в 
разгар праздников — 7 января, 
вторая – в ночь на 5 февраля. А 
14 февраля на Солнце произош-
ла самая мощная за последние 12 
месяцев вспышка. 

В прошлом, 2010 году, за 365 
дней произошло 16 магнитных 
бурь, а за год до этого, в 2009 году 
— всего 4. Магнитные бури ха-
рактеризуются индексом геомаг-
нитной активности. С 2000 года 
на Земле произошло 12 магнит-
ных бурь высшего, пятого уровня, 
которые приводили к выходу из 
строя энергосистем, отключениям 
радиосвязи и полярным сияниям, 
наблюдающимся вплоть до эквато-
ра. Последняя буря пятого уровня 
произошла 11 сентября 2005 года. 
Ученые опасаются, что магнит-
ные бури высокой интенсивнос-
ти, ожидаемые в 2012 году, могут 
вывести из строя спутники связи 
и спутники системы GPS, что, не-
сомненно, отразится на жизнеде-
ятельности землян. Существует 
немало свидетельств воздействия 
магнитных бурь на технические 
системы и сооружения, особенно 
на протяженные электропрово-
дящие системы, такие, как линии 
электропередач и металлические 
нефте- и газопроводы. После не-
которых сильных вспышек возни-
кали ураганные ветры и тайфу-
ны, происходили землетрясения 
и извержения вулканов. Магнит-
ные бури обычно сопровождают-
ся полярными сияниями, кото-
рые представляют собой свечение 
атомов кислорода и молекул азо-
та, возбужденных частицами сол-
нечного и магнитосферного про-
исхождения. С ними связаны и 
многие техногенные катастрофы, 
происходящие не только из-за вы-
шедших из строя навигационных 
приборов, но и из-за увеличения 
числа ошибок в работе людей, уп-
равляющих транспортом, и опе-
раторов диспетчерских служб.

Врачи отмечают, что во время 
магнитных бурь люди жалуются 
на головные боли, боли в суста-
вах, учащенное сердцебиение, пе-
репады артериального давления, 
бессонницу, пониженный тонус. 
Институт земного магнетизма, 
ионосферы и распространения 
радиоволн РАН называет следу-
ющие цифры: во время магнит-
ных бурь количество инфарктов 
возрастает более чем вдвое, а на-
рушений мозгового кровообраще-
ния — в 1,7 раза. На магнитные 
бури реагируют от 50 до 75 про-
центов населения земного шара. 
Среди людей до двадцати лет та-
ких всего 10 процентов, а среди 
пожилых — 60—70 процентов.

Получается, что влияние маг-
нитных бурь на поведение давно 
доказано. Замечено и то, что вре-
мя реакции людей на магнитную 
бурю тоже отличается — оно мо-
жет сдвигаться относительно ее 

Солнце
и мы

Солнце
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ак известно, на на-
шей планете очень 
многое зависит от 
солнечной актив-
ности. Во времена 

пиков солнечной актив-
ности происходят войны 
и революции, от этой ак-
тивности зависит и уро-
вень убийств, и уровень 
самоубийств, уровень 
инфарктов и инсультов, 
степень общественного 
спокойствия или взволно-
ванности, урожайность, 
выходы из строя электро-
оборудования.

начала. По-разному воспринима-
ются людьми и магнитные бури, 
следующие одна за другой: 50 
процентов метеозависимых после 
первой стрессовой реакции спо-
собны адаптироваться к бурям, 
приходящим с интервалом в 6—7 
дней. А у многих людей симпто-
мы болезни проявляются вообще 
за 1—2 дня до вторжения сол-
нечной материи в магнитосфе-
ру Земли — то есть одновремен-
но со вспышкой на Солнце!.. Есть 
предположение, что предвестни-
ками магнитной бури являются 
гравитационные волны, мчащи-
еся к земле значительно опере-
жая «тяжелую» звездную мате-
рию солнечного ветра. Достигнув 
Земли, гравитационные волны 
вмешиваются в работу человечес-
кого мозга... А дальше все по той 
же схеме, что и с электромагнит-
ными волнами. Абсолютно ясно 
одно: мифов вокруг магнитных 
бурь много, а реальность еще тре-
бует серьезных исследований.

Ученые Украины исследова-
ли влияние космической погоды 
на террористическую активность. 
Павел Григорьев из Крымско-
го медицинского университета и 
Борис Владимирский из Крым-
ской астрофизической обсерва-
тории установили, что периоды 
активности террористов связа-
ны с ритмами космической пого-
ды. Количество терактов значимо 
возрастает в день геомагнитного 
возмущения, а также на вторые-
третьи сутки после геомагнитно-
го штиля. 

Действительно ли возмуще-
ния магнитного поля Земли (а 
именно так по-научному называ-

ются магнитные бури) сказыва-
ются на здоровье или это просто 
самовнушение? – этим вопросом 
занимаются ученые во многих 
странах мира. Наблюдения идут 
уже более 100 лет. В России одним 
из лидеров в изучении влияния 
космической погоды на здоровье 
человека является д.м.н., член-
корреспондент Российской акаде-
мии естественных наук заведую-
щий отделением метеопатологии, 
Центральной клинической боль-
ницы № 1 ОАО «РЖД» Юрий 
Гурфинкель. Интересными по 
нашему мнению являются его 
ответы на вопросы обозревателя 
«Недели» Татьяны Батенёвой, ко-
торые приводятся ниже: 

— Вы около 20 лет наблю-
даете, как Солнце влияет на 
здоровье. Есть ли реальные 
доказательства этого влия-
ния?

— В нашей клинике наблю-
дения идут с 1992 года. Прежде 
считалось, что в дни геомагнит-
ных возмущений, или магнитных 
бурь, как принято говорить, ко-
личество инфарктов, инсультов, 
приступов стенокардии и других 
острых сердечно-сосудистых забо-
леваний возрастает на 25-30%. Но 
на самом деле их гораздо больше. 
Мы скрупулезно отмечаем только 
те случаи, в которых точно уста-
новлена дата заболевания. Потом 
передаем свои данные в Инсти-
тут земного магнетизма, ионосфе-
ры и распространения радиоволн 
(ИЗМИРАН), а там проводят их 
корреляцию с показателями гео-
магнитной активности. Оказа-
лось, что в дни магнитных бурь 
или накануне заболевших боль-

ше примерно вдвое, чем в спокой-
ные. Причем это не только наши 
данные, подобные наблюдения 
ведут коллеги в клиниках других 
городов России и СНГ.

— Известно, что магнит-
ные бури различаются по ин-
тенсивности и другим харак-
теристикам. А действуют все 
одинаково?

 — Мы убедились, что малая 
и умеренная буря вызывает боль-
ший эффект, чем большая и очень 
большая. Бури с внезапным на-
чалом более губительны. В целом 
же эффектом воздействия на здо-
ровье и самочувствие отличаются 
до 85% бурь.

— А на что именно влия-
ет поток заряженных частиц, 
который после вспышки не-
сется от Солнца к Земле?

— Как раз поиск механизма 
воздействия и был нашей основ-
ной задачей, ведь если знаешь 
механизм, сможешь и повлиять 
на него. Наши коллеги из НИИ 
неврологии исследовали реологи-
ческие свойства крови больных, 
перенесших инсульт, то есть ее 
текучесть. Выяснилось, что уже 
за сутки и двое до бури эти свойс-
тва меняются, ток крови замед-
ляется. А максимум приходился 
на день начала бури. Смертность 
среди этих больных также кор-
релировала с течением бури — 
за сутки и в день бури она была 
выше, чем до бури. 

— Что же замедляет нашу 
кровь?

— Этот вопрос и нас волновал. 
Мы начали исследовать капил-
лярный кровоток. Самые мелкие 
кровеносные сосуды, или капил-

ляры, — главная часть системы 
кровообращения. В них происхо-
дит все самое главное: сюда про-
ходят красные кровяные тель-
ца-эритроциты, от них ткани 
получают кислород, а им отдают 
углекислый газ и прочие продук-
ты обмена. Мы сконструировали 
уникальный прибор для неинва-
зивного исследования крови. И 
увидели, что в дни магнитных 
бурь перемещение жидкости из 
ткани в капилляр задерживает-
ся. Вот посмотрите: в капиллярах 
здорового человека кровь несется 
быстро и ровно. У больного ише-
мической болезнью сердца (ИБС) 
явно медленнее. Это картинка за 
сутки до начала магнитной бури. 
А вот через сутки после ее нача-
ла — кровь идет как бы комка-
ми, эритроциты словно слипают-
ся. Это значит, что они не могут 
свободно отдать кислород тканям, 
и те начинают испытывать нечто 
вроде удушья. А у больного ИБС 
и без того явный недостаток пос-
тупления кислорода к сердечной 
мышце.

— А можно помочь капил-
лярам в этой ситуации? 

— Мы попробовали самые 
простые средства, чтобы пре-
дупредить слипание эритроци-
тов, — обычный аспирин. Оказа-
лось, что во время бури наиболее 
эффективен прием 200 мг этого 
препарата. Безусловно, должны 
приниматься все препараты, на-
значенные лечащим врачом.

— Известен также фено-
мен внезапной смерти сер-
дечников во время магнитной 
бури. Она чем объясняется? 

— При помощи суточного мо-
ниторинга мы фиксировали на-
рушения работы сердца и парал-
лельно вели запись магнитной 
бури. Оказалось, что когда бури 
достигали максимума, у боль-
ных ИБС увеличивалась частота 
сердечных сокращений, а в ряде 
случаев нарастало и артериаль-
ное давление. И что самое не-
приятное, на высоте бури прибор 
фиксировал появление частых 
нарушений сердечного ритма, 
способных запустить фибрилля-
цию желудочков, то есть их быс-
трое, беспорядочное и несинх-
ронное сокращение. Это и может 
вызвать внезапную смерть. 

— Вы говорите о людях, 
страдающих сердечно-со-
судистыми заболеваниями. 
Значит, здоровые воздейс-
твия магнитной бури не ощу-
щают? 

— Бури сказываются на само-
чувствии 85% людей — как боль-
ных, так и здоровых. Причем на 
всех системах организма, на эмо-
циональном статусе, физической 
активности, интеллектуальной 
деятельности — все это сущест-
венно ухудшается. Просто здоро-
вые восстанавливаются быстрее. 
В нашем организме вырабатыва-
ются особые вещества, подобные 
гепарину, которые быстро разжи-
жают кровь. Но у больного чело-
века эта способность замедлена 
или не работает как следует. 

—А ухудшение настроения 
и работы головного мозга и 
вызывает ту самую немоти-
вированную агрессивность, 
которая нередко выливает-
ся в социальную нестабиль-
ность, массовые волнения? 

— Думаю, что все это взаимо-
связано. Наиболее подвержены 
солнечной активности люди пожи-
лые, у которых часто встречаются 
нарушения в работе сердечно-со-
судистой системы. Как правило, 
именно они и стоят во главе влас-
ти, они принимают решения. Я 
уверен, что Гитлер был абсолютно 
магниточувствительным челове-
ком, Сталин — тем более.

Материал подготовил 
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